Avec la contribution financière du compte d'affectation spéciale développement agricole et rural CASDAR L'Abert L'Aber

INFO-PRAIRIE Puy-de-Dôme

Réseau Pousse d'herbe

Bulletin n°11 Le 24 avril 2023





Cumul des températures au 23 avril 2023 (cumul à partir du 1er février, base 0 – 18 °C, source Météo-France)

(carried des competation of the <u>sector</u> (carried particular to the control of th							
Plaine (300 à 500 m)	678°	Demi-montagne (500 à 850 m)	548°	Plateaux d'altitude (850 à 1100m)	381 °	Montagne (> 1100 m)	315°
Rappel 2022 : 697 °		Rappel 2022 : 576 °		Rappel 2022 : 399 °		Rappel 2022 : 339 °	
CLERMONT 330 m	712 °	SAYAT 550 m	622°	CHALMAZEL (42) 990 m	388 °	MONT DORE 1220 m	316°
MOISSAT 340 m (*)	687°	AMBERT 555 m	541 °	VERNINES 1045 m	405 °	ANZAT LUGUET 1270 m	314°
ISSOIRE 372 m	664°	ST GERVAIS 705 m	524 °	ST GERMAIN L'H. 1070 m	364 °		
COURPIERE 455 m	657°	ST SULPICE 851 m	477 °	MARCENAT (15) 1075 m	369°	(*) source technicien	
Gain depuis 16 avril :+ 79°		Gain depuis 16 avril : + 66°		Gain depuis 16 avril : + 51°		Gain depuis 16 avril : + 45°	

Conseils de la semaine : ensilages des prairies temporaires en plaine, fin du 1er tour de pâturage en demi-montagne et début du pâturage sur les plateaux

En plaine, les ensilages de ray grass débutent cette semaine avec des rendements qui semblent corrects. A 3 - 400 m d'altitude, pour les autres prairies ayant reçu de la fertilisation, le compromis quantité/qualité (début épiaison) devrait être atteint en fin de semaine. Pour les autres, il semblerait qu'il faille encore attendre un peu.

En demi-montagne, même si la pousse reste en dessous de la normale, il est impératif de faire le tour des parcelles. Certaines ont bien évolué et offrent une quantité d'herbe non négligeable dont il faut profiter. Tous les troupeaux devraient être sortis! Jusqu'à 700 m, le stade repère de fin du 1^{er} tour (500°) est atteint: passé ce délai, on maîtrise peu ou pas la pousse et la qualité de l'herbe proposée. Plus en altitude, il reste environ une semaine pour terminer ce 1^{er} tour ou faire du déprimage.

Sur les plateaux d'altitude, les prairies ont peu évolué en raison des conditions froides, ce qui implique des adaptations : soit plus de surface à mettre à disposition soit une complémentation en fourrage conséquente pour les troupeaux qui sont sortis. Même si le 1^{er} tour est rapide, les animaux consomment les pointes gelées, ce qui favorise la repousse mais il faut veiller à ne pas descendre trop ras.

En montagne, les hauteurs d'herbe sont encore trop limitées pour débuter des mises à l'herbe. Si un étaupinage est nécessaire, seul un outil non agressif peut être encore envisagé sur les prairies tardives. A ce stade, toute intervention agresse le couvert végétal et freine encore son démarrage.

Sommes de température

Entre 250 et 300°C : début des mises à l'herbe précoces

300°C : apport d'azote sur fauche

tardive

Picherande |

(1130 m - VL)

500 °C : arrêt du déprimage

650 - 700 °C : début des fauches précoces (ensilage, foin ventilé...)

Exploitations suivies en 2023

ğ					
A STATE OF THE PARTY OF THE PAR	Lezoux (400 m – VL bio)	3 ^{ème} tour. Pâturage jour et nuit avec un peu d'affouragement			
	Ambert (550 m - VL)	2 ^{ème} tour en cours. Pâturage jour et nuit			
	Augerolles (550 m - VA)	Milieu du 2 nd tour			
	St Maurice près P. (600 m - VA)	Fin des mises à l'herbe			
	Condat en Comb. (700 m - VA)	Tous les lots sont sortis			
	Ceyssat (800 m- OL+VA)	Milieu du 1 ^{er} tour			
	Laqueuille (1100 m - VA bio)	Début des mesures			

Pas de mise à l'herbe

prévue en raison du

mangue d'herbe